
Дмитрий ЗЫЛЁВ,
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Архангельский ЦБК всегда поддерживает 
общественные инициативы и создание усло-
вий для  развития институтов гражданского 
общества. Поэтому на протяжении нескольких 
лет совместно с Благотворительным фондом 
социальных программ «Мы  вместе»  прово-
дится конкурс «4Д: Дарите Друг Другу До-
бро». Ежегодно его участники предлагают 
интересные и полезные идеи, касающиеся 
развития спорта и творчества в Новодвинске, 
вопросов благоустройства 
и экологии, культуры 
и социальной под-
держки. «4Д» про-
должает своё успеш-
ное развитие! Уверен, 
в этом году проектов 
будет ещё больше! 
Предлагайте свои 
идеи, верьте в 
добрые дела 
и меняйте 
ж и з н ь  к 
лучшему!
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Мир спасёт доброта
Благотворительный фонд социальных программ «Мы вместе» подвёл итоги конкурса со-
циальных проектов «4Д: Дарите Друг Другу Добро». Ежегодно он проходит при поддержке 
Архангельского ЦБК и собирает десятки идей от активных и неравнодушных жителей, 
участников общественных организаций.  В 2024 году на конкурс было представлено 
порядка 40 предложений, победителями признаны 24 проекта в шести номинациях. 

Добро в цифрах
онкурс «4Д», давно доказавший 
свою эффективность в реализации 
общественно полезных инициатив, 
в очередной раз открыл новые 

возможности и подарил всем причастным 
добро и надежду. В прошлом году в кон-
курсе участвовали некоммерческие орга-
низации Новодвинска и Лисестровского 
территориального управления Приморско-
го муниципального округа. 

На суд экспертов было представлено 
около четырёх десятков заявок, 24 идеи 
одобрены к реализации. Сумма финансовой 
поддержки составила почти 2,5 миллиона 
рублей. В числе номинаций: «Социальная 
поддержка», «Благоустройство обществен-
ных пространств», «Культура, искусство, твор-
чество», «Спорт и здоровый образ жизни», 
«Патриотическое воспитание», «Экология». 
19 проектов реализуются в Новодвинске. 

– Наш добрый конкурс успешно проходит 
на протяжении восьми лет. При поддержке 
Архангельского ЦБК порядка 300 идей уже 

воплотились в жизнь, – отметила председа-
тель правления Благотворительного фонда 
«Мы вместе» Татьяна Белоглазова. 

– С каждым годом число участников и ин-
тересных инициатив увеличивается. Это 
значит, что в нашем городе очень много 
активных, неравнодушных жителей, гото-
вых осуществлять свои идеи и привлекать к 
участию других. Не стесняйтесь предлагать 
проекты на конкурс! Возможно, именно 
ваша инициатива принесёт пользу и объ-

единит людей, а Благотворительный фонд 
всегда поможет эффективно её реализовать. 

Идём по жизни вместе!
В нашем городе живут семьи, требующие 
особенного внимания и поддержки. Это 
родители с детьми, оказавшиеся в трудной 
жизненной ситуации. Помимо финансовой 
помощи они порой нуждаются в простом 
человеческом участии, добрых словах, пси-
хологической поддержке и неравнодушии. 

Идея работать с такими семьями воз-
никла у Совета женщин Новодвинска на 
очередном заседании комиссии по делам 
несовершеннолетних. Участники пришли к 
выводу, что подростки, нарушающие нормы 
поведения и встающие на преступный путь, 
очень часто не могут найти понимания в се-
мье, наладить контакт с мамой и папой, не 
знают, чем заниматься и как себя проявить. 
Поэтому Совет женщин решил реализовать 
проект «Идём по жизни вместе», призван-
ный восстановить детско-родительские 
отношения. Конечно, такая идея привлекла 
внимание экспертов конкурса «4Д: Дари-
те Друг Другу Добро», и проект женсовета 
оказался в числе победителей. 
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АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – В результате реализации Программы 
повышения экологической эффективности Архангельский ЦБК 
существенно снизил воздействие на водный объект. Данная программа 
разработана на нашем предприятии до 2027 года. Реализация 
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Опрос
Среди работников Архангельского ЦБК с 7 апреля по 16 мая пройдёт 
онлайн-анкетирование «Точка зрения». Участвуйте в опросе и получайте 
подарки! Главный приз – 20 000 рублей. Будущее Архангельского ЦБК  
создаётся сегодня, и сделать его успешным может каждый! .................................... 22

ПРОЕКТЫ, реализованные с помощью АЦБК в рамках «4Д», делают нашу жизнь лучше и комфортнее
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НОВОСТИ ОТРАСЛИ

АКТУАЛЬНО

Программа в действии
В результате реализации Программы по-
вышения экологической эффективности 
АЦБК существенно снизил воздействие 
на водный объект. Данная программа раз-
работана на нашем предприятии до 2027 
года. Она реализуется в целях достижения 
технологических нормативов сброса за-
грязняющих веществ в водный объект, 
характеризующих применяемые техно-
логии и особенности производственного 
процесса (маркерные вещества).

Есть результаты!
период с 2021 по 2024 год ком-
пания реализовала 12 мероприя-
тий программы, направленных на 
максимально возможные сокра-

щение и повторное использование вод-
ных ресурсов, а также снижение объёмов 
сброса сточных вод в водоём.

К 2024-му по одному из трёх маркерных 
веществ, в отношении которых разрабо-
тана ППЭЭ, – химическому потреблению 
кислорода – достигнут технологический 
норматив сброса, соответствующий наи-
лучшим доступным технологиям.

Снижение сброса маркерных за-
грязняющих веществ в водный объект 
свидетельствует об эффективности ре-
ализованных мероприятий ППЭЭ. На 
начало 2025 года цель программы до-
стигнута: по химическому потреблению 
кислорода – на 100%, по взвешенным 
веществам – на 40%, по биохимическо-

му потреблению кислорода – на 61%, по 
удельному объёму сброса сточных вод в 
водный объект – на 53%.

Среди мероприятий Программы 
повышения экологической эффектив-
ности основным статусным проектом 
АЦБК стала газификация комбината. 
В среднесрочной перспективе она по-
зволит сократить сброс сточных вод в 
водоём за счёт прекращения эксплу-
атации шлакозолоотвала. Это наряду 
с запланированной модернизацией 
очистных сооружений предприятия даст 
возможность достигнуть технологических 
нормативов сброса, соответствующих 
наилучшим доступным технологиям, и по 
биохимическому потреблению кислоро-
да, и по взвешенным веществам.

Реализация 
продолжается
Программа повышения экологической 
эффективности – действенный инстру-

мент экологической деятельности, кото-
рый оценивается с использованием тех-
нологического нормирования, способ-
ствующий экологическому обновлению 
целлюлозно-бумажных производств.

Напомним, ППЭЭ комбината утверж-
дена Министерством промышленности и 
торговли РФ в феврале 2021 года. Про-
грамма включает более 20 мероприятий 
природоохранного назначения.

Несмотря на внешнее санкционное 
давление и отказ от сотрудничества за-
рубежных компаний, Архангельский ЦБК 
не остановил реализацию программы, в 
том числе благодаря поддержке, преду-
смотренной соответствующим приложе-
нием к Постановлению Правительства 
РФ №353 «Об особенностях разре-
шительной деятельности в Российской 
Федерации», которое позволяет про-
лонгировать Программу повышения эко-
логической эффективности на два года.

Соб. инф.
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Выскажите мнение! 
Среди работников Архангельского ЦБК с 7 апреля по 16 мая 
2025 года будет проходить онлайн-анкетирование «Точка зре-
ния». Участвуйте в опросе и получайте ценные призы!

лавная цель инициативы – узнать, насколько работ-
ники удовлетворены трудом, как происходит во-
влечение сотрудников в работу по улучшению, как 
ведётся обмен информацией в структурных подраз-

делениях предприятия.
Каждый может поделиться личным мнением и предложить, 

что и как можно изменить или улучшить!

Принять участие в опросе просто.
Сотрудникам предприятия направят приглашение на корпо-

ративную почту или СМС-сообщением. В приглашении будет 
указана ссылка для перехода на сайт онлайн-анкетирования.

Пройти анкетирование можно по указанному QR-коду. 
После ответов на все вопросы завершите анкетирование и 

закройте страницу сайта.
Мнение каждого важно и обязательно будет учтено при фор-

мировании кадровой политики и социальной стратегии АЦБК!

Анкетирование анонимное. Но если, завершив опрос, вы укажете 
контактный номер телефона, то станете участником розыгрыша 
главного приза – 20 000 рублей, а также других ценных подар-
ков! Розыгрыши будут проходить в прямом эфире сообщества 
АЦБК в социальной сети «ВКонтакте». 

Будущее Архангельского ЦБК создаётся сегодня, и сделать его 
успешным может каждый!

Соб. инф. 

20 00020 000 рублей
– главный приз розыгрыша среди 
участников опроса «Точка зрения»
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Лес 
без должников
Запрет сделок по лесу для лесопользователей-долж-
ников могут ввести в Иркутской области. По дан-
ным на начало 2025 года, задолженность по плате-
жам за использование лесов в регионе составляет 
163,4 млн рублей. 
Министр лесного комплекса региона Павел Кир-
дяпкин предложил запрещать сделки по древесине 
арендаторам, у которых есть долги. Это должно сти-
мулировать компании вносить арендную плату за 
лесные участки в срок. В 2024 году региональное 
министерство лесного комплекса направило в об-
ластной арбитражный суд иски в общей сложности 
на 105,4 млн рублей. На начало 2025-го должники 
выплатили 36,5 млн рублей. По 50 делам на сумму 
44,7 млн рублей суд ещё не вынес решение.

Forestcomplex.ru

Сезон пожаров 
открыт
Пожароопасный сезон 2025 года открылся в 
31 регионе. Особый противопожарный режим 
ввели в пяти субъектах: на всей территории Кали-
нинградской области, а также в муниципалитетах 
Смоленской и Тверской областей, Краснодарского 
и Приморского краёв.
Как рассказали в Рослесхозе, в некоторых регионах 
наблюдаются значительные возгорания и по срав-
нению с аналогичным периодом прошлого года это 
происходит с опережением. Поэтому крайне важно 
уделить особое внимание мерам подготовки. В на-
стоящее время уже фиксируются лесные пожары на 
территориях Центрального федерального округа, в 
том числе в Московской области. Необходимо уси-
ленно готовиться, принимая все необходимые меры 
для предотвращения и ликвидации лесных пожаров.

Lesprominform.ru

Фабрику 
закроют
Graphic Packaging Holding Company объявила, что 
ориентировочно 1 июня 2025 года на постоян-
ной основе закроет завод по производству мело-
ванного макулатурного картона в американском 
Мидлтауне (штат Огайо).
Это решение является частью корпоративного пла-
на, направленного на консолидацию производства 
картона на двух других предприятиях – в Мичигане 
и Техасе. Graphic Packaging Holding Company со 
штаб-квартирой в Атланте является одним из миро-
вых лидеров сегмента устойчивой потребительской 
упаковки.

Lesprom.com

Дерево – 
как металл
Технологию получения сверхпрочной древесины 
разработали в КНР. Она решит такую проблему 
древесины, как невысокая прочность на разрыв. Со-
ответствующее исследование опубликовали учёные 
Нанкинского университета.
На первом этапе обработки древесину выдерживают 
10 часов в кипящем растворе гидроксида натрия и 
сульфита натрия, удаляя часть лигнина. Затем мате-
риал помещают в нагретую смесь хлорида лития и 
диметилацетамида. Под воздействием этих веществ 
целлюлоза и оставшийся лигнин разбухают и запол-
няют просветы волокон. После обработки древесину 
сушат 10 часов при комнатной температуре. Она 
даёт равномерную усадку по ширине, теряя 79% 
своего объёма, при этом сохраняет прежнюю длину. 
По подсчётам исследователей, плотность получен-
ной древесины возросла почти втрое по сравнению 
с исходным материалом, прочность на растяжение 
увеличилась в девять раз. Полученный материал 
значительно превосходит по своим свойствам прес-
сованную древесину и может использоваться вместо 
металла, утверждают учёные.

Forestcomplex.ru
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Планы Поморья 
в периметре Арктики
Об основных параметрах стратегического 
плана развития крупнейшей в Российской 
Арктике агломерации на ближайшие де-
сять лет губернатор Архангельской области 
Александр Цыбульский доложил Президенту 
России Владимиру Путину в рамках работы 
Международного арктического форума «Арк-
тика – территория диалога» в Мурманске.

Миссия мастер-плана
рхангельская агломерация – круп-
нейшая в Российской Арктике: чис-
ленность населения на территории, 
где сосредоточены образователь-

ный и промышленный центры региона, а 
также один из ключевых транспортно-ло-
гистических пунктов Большого Северного 
морского пути, сегодня превышает 490 
тысяч человек.

Города агломерации – Архангельск, 
Северодвинск и Новодвинск – формируют 
60% валового регионального продукта. 
Укрепление кооперационных цепочек меж-
ду ними – в образовании, промышленности, 
логистике и трудовой миграции – приоритет, 
заложенный в мастер-плане, рассчитанном 
на период до 2035 года. В данный документ 
включены важнейшие действующие и пла-
нируемые к реализации инфраструктурные 
инвестпроекты. При этом основная миссия 
сформированного мастер-плана – бережно 
хранить вековые традиции Русского Севера 
и на их основе создавать будущее. 

Александр Цыбульский доложил прези-
денту, что реализация этой стратегической 
миссии требует координации по десяти 
основным направлениям: пять из них на-
целены на рост экономики, ещё пять – на 
развитие городской среды.

– Первый приоритет – это раз-
витие логистики, у нас есть прави-
тельственное решение о развитии 
Архангельского транспортного узла. 
Мы провели большую работу с нашим 
стратегическим партнёром – госу-
дарственной корпорацией «Росатом», 
– отметил губернатор. – Уже готова 
финансово-экономическая модель и 
на выходе – инвестиционная декла-
рация о строительстве нового глу-
боководного района морского порта, 
который станет обрабатывать до 
25 миллионов тонн различных грузов. 
В целом все портовые мощности бу-
дут создаваться за счёт частного ка-
питала, уже есть инвесторы, которые 
подтвердили свою готовность. 

Важный вопрос – это дальний и ближний 
подходы к морскому порту в части модерни-
зации, в первую очередь – Северной желез-
ной дороги, чтобы увеличить её пропускную 
способность. Даже сегодня порт способен 
переваливать до 11 миллионов тонн, но огра-
ничения по железной дороге не позволяют 
выйти на цифру больше, чем 6 миллионов.

Второй приоритет, по словам губерна-
тора, также является традиционным для 
Архангельской области – это судостроение 
и судоремонт, которые особенно активно 
стали развиваться после введения секто-
ральных западных санкций.

– Корабли вернулись на обслуживание в 
наши порты. У нас за четыре года в 2,5 

раза увеличился объём судоремонта, 
наши предприятия обеспечены заказа-
ми на несколько лет вперёд. Сейчас мы 
ставим перед собой задачу дальнейшей 
модернизации основных мощностей. 
Базовым объектом станет филиал 
«Звёздочки» – завод «Красная Кузница». 
В настоящий момент при поддержке 
Минпромторга и Объединённой судо-
строительной корпорации началась 
модернизация его мощностей. Задача 
к 2035 году – увеличение как минимум 
в три раза объёма судоремонта, – под-
черкнул глава региона.

Один 
из приоритетов – ЛПК
Важнейшим приоритетом в рамках реализа-
ции мастер-плана развития Архангельской 
агломерации Александр Цыбульский назвал 
науку и образование.

– 61% всех студентов Арктической 
зоны учатся в Архангельской агломе-
рации. Здесь флагманским проектом 
является уже реализуемое на сего-
дняшний день строительство межву-
зовского кампуса «Арктическая звезда». 
Это придаст серьёзный импульс для 
дальнейшего развития научно-обра-
зовательного потенциала. В рамках 
кампуса запланировано создание двух 
головных центров компетенций – 
в области судостроения и глубокой 
переработки древесины. Кроме того, 
здесь будет сосредоточено развитие 
науки в сферах морской логистики и 
здоровьесбережения в Арктике.

Якорным туристическим проектом ма-
стер-плана станет создание распреде-
лённого культурно-исторического парка 
«Колыбель российского флота» с центром в 
Соломбале, где располагалась первая судо-
верфь, построенная Петром I. В парк войдут 
ключевые объекты культуры, объединённые 
темой мореплавания: Новодвинская кре-
пость, Гостиные дворы, музейный квартал 
«Старый Архангельск».

Говоря о таких традиционных для реги-
она приоритетах, как лесопромышленный 

комплекс и целлюлозно-бумажная промыш-
ленность, Александр Цыбульский заострил 
внимание на необходимости модернизации 
существующих производственных мощно-
стей основных предприятий отрасли.

– В планах – создание кластера дере-
вянного домостроения и строительных 
материалов, техническое перевооруже-
ние существующих мощностей Архан-
гельского ЦБК, а также масштабиро-
вание производства импортозамещаю-
щей продукции, которая используется в 
ЛПК и ЦБП, – добавил губернатор.

Говоря о планах развития инфраструкту-
ры и городской среды в целях повышения 
качества жизни людей, Александр Цыбуль-
ский отметил, что региональные власти 
делают ставку на строительство без потери 
северной идентичности и с минимальной 
нагрузкой на экологию.

– Результаты реализации мастер-
плана уже просчитаны. Это увеличе-
ние в пять раз перевалки через порт, 
15-процентный рост гражданского 
судостроения, двукратное повышение 
объёма продукции высокого передела в 
лесопромышленном комплексе, включая 
лесохимию, и научно-исследователь-
ских и опытно-конструкторских ра-
бот, – сообщил глава Поморья.

Александр Цыбульский отметил, что в 
рамках мастер-плана развития Архангель-
ской агломерации будут решаться и со-
циальные вопросы. Необходимо добиться 
реализации президентского поручения по 
жилищной обеспеченности в размере 38 
квадратных метров на человека. Поморье 
сегодня является лидером по темпам жи-
лищного строительства в Арктике, но одно-
временно, к сожалению, и антилидером по 
наличию аварийного жилья. 

В ходе встречи глава региона также обо-
значил основные проекты, направленные на 
модернизацию инженерной и коммуналь-
ной инфраструктуры.

Использованы материалы 
пресс-службы губернатора 

и правительства Архангельской области

валового регионального 
продукта формируют 
города Архангельской 
агломерации – 
Архангельск, 
Северодвинск 
и Новодвинск

6060
процентов
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Диагностика 
с высокой точностью
Новейшее рентгеновское хирургическое оборудо-
вание установлено в Новодвинской центральной 
городской больнице. Аппарат С-дуга «РЕНЕКС» 
позволит проводить высокоточную диагностику в 
реальном времени, а также малоинвазивные вме-
шательства с минимальной травмой тканей. Обо-
рудование, которое стоит порядка 18 млн рублей, 
готовится к запуску.
Специалисты смогут выполнять реконструктивные 
операции под визуальным контролем с максималь-
ной точностью и минимальной лучевой нагрузкой 
на пациента. В рамках ОМС будут проводиться ма-
лоинвазивные процедуры при переломах костей и 
удаление инородных тел.  Финансирование проекта 
осуществлено областным бюджетом по инициативе 
губернатора Архангельской области Александра 
Цыбульского и минздрава региона.

Не дайте себя 
обмануть!
Участились случаи мошенничества через мессендже-
ры, включая «Телеграм». Злоумышленники рассыла-
ют сообщения следующего содержания: «Госуслуги» 
открыли подачу заявлений на новую выплату. Вам 
полагается 14 тысяч рублей в связи с инфляцией».
К сообщению прилагают фейковую ссылку, якобы 
ведущую на портал «Госуслуги». Однако никакой 
выплаты не существует, а ссылка перенаправляет 
пользователей на мошеннические сайты. Не пере-
ходите по ссылкам от неизвестных отправителей, 
устанавливайте только проверенные приложения, 
доверяйте исключительно официальным источни-
кам информации о социальных выплатах, таким как 
сайты государственных органов.  Помните: рассыл-
ка от портала «Госуслуги» возможна только с адреса 
no-reply@gosuslugi.ru.

Дорогу 
молодым!
Глава Новодвинска Александр Чечулин и обще-
ственный представитель губернатора Архангель-
ской области Станислав Донев провели встречу с 
активом совета молодёжи города. Ребята пред-
ставили проекты в сфере экологического просве-
щения, молодёжных медиа и развития лидерства.
Сегодня один из важных вопросов для юного по-
коления – защита проекта по созданию в городе 
единого молодёжного центра. Ещё одна важная 
задача, которая стоит перед советом, – активизиро-
вать молодёжь Новодвинска. В городе бумажников 
много талантливых и творческих ребят. Необходимо 
дать им импульс и площадку для реализации пред-
ложений и идей.

Победа 
каратистов
С наградами вернулись домой новодвинские спорт-
смены – воспитанники клуба карате ZANSHIN. 
В Москве завершились XV Всероссийские игры ка-
рате, где сборная Архангельской области, в составе 
которой выступали наши земляки, заняла второе 
место в общекомандном зачёте среди 25 команд! 
Как рассказал тренер новодвинцев, работник Ар-
хангельского ЦБК Андрей Гузяев, соревнования 
отличались высокой конкуренцией, в отдельных 
категориях было представлено до 20 спортсменов. 
Младший брат Андрея Максим Гузяев стал одним из 
самых результативных спортсменов Всероссийских 
игр. Он – четырёхкратный победитель в различ-
ных дисциплинах. Также призовых мест добились 
новодвинские каратисты Богдан Ермолин, Эрика 
Пономарёва, Семён Тюпин, Анатолий Панфилов, По-
лина Бородкина, София Кудрявина и Андрей Гузяев. 
Общий итог новодвинцев: пять золотых, пять сере-
бряных и шесть бронзовых медалей. Поздравляем 
наших спортсменов и их тренера с превосходным 
результатом!

По материалам 
vk.com/forumnovodvinsk, 

dvinaland.ru
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Мир спасёт доброта
Окончание.
Начало на стр. 1
Как только идея получила финан-
совую поддержку, Совет женщин 
подключил к её реализации пси-
холога Марину Корешкову и специ-
алистов комплексного центра со-
циального обслуживания. Эта орга-
низация знает большинство трудных 
семей города, ведь многие ребята 
посещают Дом семьи, где для них 
организуют досуг. 

В рамках проекта пять семей стали 
участниками интересных мастер-
классов от известных в городе ма-
стеров Строгановых. Вместе делали 
новогодние игрушки и ключницы. 
Также были организованы совмест-
ные поездки в «Мечку», на ферму и 
«ПиццаФабрику». Совместные за-
нятия и общее веселье объединили 
семьи. Психолог, которая проводила 
с детьми и родителями индиви-
дуальные консультации, учила их 
разрешать семейные конфликты, 
находить компромиссы и слышать 
друг друга. 

– С помощью этого проекта 
мы хотели показать городу и 
общественности, что трудные 
семьи готовы идти на контакт, 
увидеть и исправить ошибки 
в воспитании,  работать 
над собой. По ряду причин 
они просто не знают, куда 

обращаться, с чего начать, 
где искать поддержку. Спасибо 
благотворительному фонду 
«Мы вместе» за возможность 
решить такую проблему, 
– рассказала председатель 
Совета женщин Новодвинска 
Ольга Каширская. – Конечно, 
подобное взаимодействие 
д о л ж н о  п р о в о д и т ь с я  н а 
регулярной основе. И лучше 
начинать работать с семьями, 
в которых воспитываются ещё 
совсем маленькие дети. Уверена, 
работа в этом направлении 
продолжится!

Спортивные 
инициативы
Благодаря победе в конкурсе «4Д» 
реализован проект, объединивший 
любителей спорта в Новодвинске. 
Его инициатором выступила акти-
вистка молодёжного совета АЦБК, 
волейболистка Анна Вешнякова. Она 
мечтала о благоустройстве площадки 
для любителей пляжного волейбола 
рядом со спорткомбинатом «Двина» 
АО «БЫТ».

Узнав о победе, участники иници-
ативной группы выкосили траву на 
площадке, удалили крупные камни, 

3030
апреля

До

принимаются 
заявки на конкурс 
«4Д-2025: 
Дарите Друг 
Другу Добро»

Рюкзак счастья 

мусор и корни, провели обработку. 
Затем на игровые поля доставили 
речной песок, а по периметру пляж-
ной площадки установили ограж-
дение. 

Минувшим летом на благоустроен-
ном спортивном пространстве про-
ходили тренировки и подготовка к 
областным соревнованиям. Впервые 
на обновлённой площадке были про-
ведены фитнес-тренировка на песке 
и семейный фестиваль с турниром 
по пляжному волейболу, собравшим 
порядка 80 спортсменов.

– Вместе мы смогли создать 
нечто действительно важное 
и полезное для любителей во-
лейбола.  Безусловно, это вклад в 
развитие местного сообщества, 
поддержка здорового образа 
жизни. Теперь люди пользуются 
благоустроенным простран-
ством, играют в волейбол и 
наслаждаются активным от-
дыхом. Это приносит радость и 
уверенность в том, что усилия 
были потрачены не зря, – от-
метила Анна Вешнякова. 

Больше 
полезных идей!
Новодвинцы пожилого возраста в 
прошлом году участвовали в проек-
те, организованном Новодвинской 
центральной библиотечной системой, 
«Радость общения – новые направ-
ления студии «Старость в радость».  
Благодаря поддержке фонда было 
проведено порядка 20 различных 
мероприятий, более 600 человек 
приняли в них участие, среди кото-
рых и активисты совета ветеранов 
Архангельского ЦБК.

За время реализации проекта для 
участников состоялись литературные 
встречи и музыкальные часы в рам-
ках авторского цикла К.Н. Дымовой 
«По страницам шедевров русских 
опер», люди серебряного возрас-
та собирались за одним столом в 
Клубе интересных встреч, выезжали 
в Архангельск на лекции и концер-
ты, а также организовали выставку 

«Памяти мастера. Серебряные учени-
ки Георгия Потяркина».

Как отметили организаторы, бла-
годаря проекту ветераны больше 
общались с единомышленниками и 
интересными людьми, заряжались 
положительными эмоциями и рас-
ширяли свой кругозор.

Также конкурс «4Д» помогает 
общественным организациям реали-
зовать творческие идеи. Так, на базе 
НГКЦ для детей и подростков прове-
дён открытый городской творческий 
фестиваль среди людей с ограни-
ченными возможностями здоровья 
«Мы все такие разные», в котором 
приняли участие 150 человек. Для 
детей и молодёжи Новодвинска и 
Приморского района организован от-
крытый городской фестиваль имени 
Ф.И. Коржавина, посвящённый Дню 
Героев Отечества, «Во славу Родины 
моей!». 

Никогда не остаются без внимания 
идеи, направленные на благоустрой-
ство города. 

В прошлом году на территории, 
прилегающей к зданию комплексного 
центра социального обслуживания, 
была установлена деревянная бе-
седка для комфортного пребывания 
посетителей учреждения. Летом для 
пожилых новодвинцев там проводи-
лись мероприятия на свежем воздухе. 
Кроме того, Новодвинской обще-
ственной организации ветеранов 
оказана помощь в благоустройстве 
сквера Ветеранов на пересечении 
улиц Фронтовых бригад и Советов.

Напомним, что Благотворительный 
фонд социальных программ «Мы 
вместе» запустил конкурс «4Д-2025: 
Дарите Друг Другу Добро» в рамках 
программы «Сделаем вместе». Заявки 
принимаются до 30 апреля 2025 года. 
Суммы грантов варьируются: для боль-
шинства номинаций – до 100 тысяч руб-
лей, в номинации «Благоустрой-
ство общественных пространств» – 
до 150 тысяч рублей. Подробная ин-
формация и конкурсные документы 
доступны по ссылке на сайте фонда: 
clck.ru/3HK7wf.

Спешите принять участие! 
Анна СОЛОВЬЁВА

Фото из архива газеты 

Детский сад №17 «Малыш» не раз успешно участвовал в проекте «4Д». Так, в прошлом 
году в рамках конкурса «Мы вместе» при поддержке Архангельского ЦБК в детском саду 
появилась новая туристическая площадка. Проект «Детский туризм» – это яркие приклю-
чения и новые эмоции. В ближайшее время оборудование будет вновь установлено после 
зимнего сезона и дошколята займутся различными активностями! 

Вместе на свежем 
воздухе!

2019 году был реализован первый 
социальный проект детсада №17 –
«Зелёный городок», который также стал 
победителем конкурса «4Д». Тогда на 

территории учреждения создали открытый 
экологический сад, где родители и дети вместе 
занимались посадкой растений. А теперь у вос-
питанников «Малыша» появилась площадка 
для детского туризма! 

– Идея создания возникла в рамках Года 
семьи, – рассказала заведующая детским 
садом Елена Федосеева. – Ребята очень 
мало времени проводят на свежем воз-
духе, их больше интересуют гаджеты. 
А это вредно для растущего организма. 
Объединив усилия коллектива детского 
сада и родителей, мы смогли придумать 
и воплотить в жизнь интересную пло-
щадку. Теперь наши воспитанники могут 

развивать туристические навыки, укреп-
лять здоровье и, что важно, активно про-
водить время с семьёй! 

Подготовка 
и радостное открытие
Первым этапом при реализации проекта были 
занятия в садике: ребята смотрели видео об 
удивительных туристических местах Архан-
гельской области, изучали основные правила 
поведения в лесу и обращения с огнём на 
природе. А ещё воспитатели подробно рас-
сказали дошколятам, что должно быть у юного 
путешественника в рюкзаке, как пользоваться 
компасом и правильно ориентироваться в 
пространстве. Первый туристический поход 
состоялся уже в прошлом году.

– Каждый элемент разработан не толь-
ко с целью развлечения, но и образова-
тельного процесса, чтобы дети могли 
познавать окружающий мир, развивать 

свои физические навыки и работать в 
команде, – рассказал президент федера-
ции спортивного туризма Новодвинска 
Сергей Пожилов. 

– Создание таких пространств – это 
шаг к тому, чтобы дети росли актив-
ными и любознательными. Проект рас-
считан на детей в возрасте от 5 до 7 
лет и их родителей. Новая игровая ту-
ристическая площадка ребятам очень 
понравилась, и это главное. Спасибо 
большое участникам проекта, и от-
дельно благодарим Архангельский ЦБК за 

поддержку и возможность реализовать 
социально значимые идеи. Желаю всем 
новых интересных открытий, классных 
маршрутов и полный рюкзак счастья! – 
отметила Елена Федосеева.

Администрация детского сада №17 оста-
навливаться на достигнутом не собирается. 
В этом году туристическую площадку пла-
нируют дополнить и расширить, чтобы дети 
хотели снова и снова преодолевать и полосу 
препятствий, и немножко себя!

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото из открытых источников 
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Профессиональное 
направление
Архангельский ЦБК посетила делегация 
Северного (Арктического) федерально-
го университета имени М.В. Ломоносова 
во главе с проректором по образователь-
ной деятельности Александром Тамицким. 
В ходе встречи участники обсудили обуче-
ние работников комбината по различным 
направлениям подготовки, квоты, алгоритм 
поступления в вуз, целевое обучение, проф-
ориентационную работу и другие варианты 
взаимодействия предприятия и университета.

Развитие кадров
рхангельский ЦБК и САФУ на протяже-
нии многих лет развивают кадровый 
потенциал лесной отрасли. Напомним, 
что с 2007 года между сторонами дей-

ствует соглашение о партнёрстве, а на базе 
предприятия открыт филиал кафедры техно-
логии ЦБП Института теоретической и при-
кладной химии САФУ.

– Университет серьёзно подходит к 
подготовке специалистов, учитывая 

актуальность и вос-
требованность 

тех или иных 
профессий на 
рынке труда. 
Ценность лю-
бого предпри-
ятия и обще-

ства – кадры. 
Прислушиваясь к 

мнению нашего со-
юзника, стратегического партнёра 
– Архангельского ЦБК, который при-
нимает наших выпускников, мы всегда 
реагируем на все предложения и запросы 
со стороны комбината как надёжного 
работодателя, – подчеркнул в ходе 
рабочей встречи проректор САФУ по 
образовательной деятельности Алек-
сандр Тамицкий.

О направлениях, вариантах, формах обуче-
ния в университете рассказали председатель 
приёмной комиссии Елена Аксеновская и зам-
председателя приёмной комиссии Вячеслав 
Паршин. САФУ также представляли директор 
Высшей школы информационных технологий 
и автоматизированных систем Илья Майоров, 
директор Высшей школы естественных наук 
и технологий Светлана Лукина, заведующая 
кафедрой целлюлозно-бумажных и лесо-
химических производств Наталья Щербак, 
директор Высшей школы энергетики, нефти и 
газа Анатолий Попов, руководитель програм-
мы «Автоматизация технологических про-
цессов и производств» Светлана Малышева. 
С руководством АЦБК они обсудили обучение 
работников комбината в САФУ по различным 
направлениям подготовки на базе среднего 
профессионального образования без отрыва 
от производства.

Получить высшее
Сегодня Архангельский ЦБК заинтересован 
в обучении работников по таким направле-
ниям, как «Теплоэнергетика и теплотехника», 
«Химическая технология», «Электроэнер-
гетика и электротехника», «Автоматизация 
технологических процессов и производств», 
«Информатика и вычислительная техника». 
По всем направлениям подготовки преду-
смотрен дистанционный формат обучения с 
двумя сессиями в год. Отдельно на встрече с 
представителями САФУ обсуждалась возмож-
ность создания на базе вуза группы обучения 
для механиков отрасли ЦБП по специальной 
программе.

– Ежегодно наше предприятие вкла-
дывает значительные ресурсы в по-
вышение образования и квалификации 
работников, взаимодействуя с Се-
верным (Арктическим) федеральным 
университетом на самых различных 
уровнях, включая научные исследова-
ния и разработки. Из числа работни-
ков АЦБК в САФУ обучались 21%, 9% 
вновь принятых сотрудников окончили 
этот вуз, – отметила администра-

тивный директор Ар-
хангельского ЦБК 

Ольга Саввина. 
 – В этом году 
комбинат про-
должит рабо-
ту по повы-
шению уровня 

о б р а з о в а н и я 
сотрудников по 

различным направ-
лениям. Варианты обучения не измени-
лись. Это целевые места, бюджетные 
места, обучение на договорной основе.

Напомним, что в прошлом году на Архан-
гельском ЦБК поменялась система мотива-
ции студентов, которые учатся по целевым 
договорам. Ежемесячная стипендия при 
отсутствии академической задолженности 
составляет 5 тысяч рублей. Единовременная 
выплата за успешную сдачу промежуточной 
аттестации по итогам семестра – 20 тысяч 
рублей, если сессия сдана на «хорошо», 
25 тысяч – на «хорошо» и «отлично», 
30 тысяч рублей – на «отлично».

Более подробную информацию работ-
ники АЦБК, желающие получить высшее 
образование, могут узнать в отделе подбора 
и развития персонала АЦБК или у руководи-
теля своего подразделения. Приём докумен-
тов для поступления завершается 15 июля. 
Позднее будет сообщена информация о 
месте проведения вступительных экзаменов.

Полезное 
взаимодействие
В прошлом году около 50 работников Архан-
гельского ЦБК, имеющие среднее профобра-
зование, сдавали экзамены для поступления 
в САФУ на базе Новодвинского индустри-
ального техникума. На выбор – семь специ-
альностей.

Льготные условия действуют в рамках 
соглашения о непрерывном профессио-
нальном образовании между Архангель-
ским ЦБК, Новодвинским индустриаль-
ным техникумом и САФУ. Таким образом 
университет старается перестраивать свои 
образовательные программы под инте-
ресы профессионального образования и 
работодателей.

Отметим, что в этом году работники ком-
бината также смогут сдать внутренние про-
фильные экзамены для поступления в САФУ. 
Однако с 2026 года в связи с изменениями 
в законодательстве абитуриентам придётся 
вспомнить школьную программу и сдать 
ЕГЭ, если профиль выбранного направле-
ния в вузе не соответствует полученному 
среднему специальному образованию. На-
пример, сварщику, пожелавшему поступить в 
университет на специальность «Химическая 
технология», предстоит сдать единый госу-
дарственный экзамен на общих основаниях.

Кроме того, в рамках полезного взаи-
модействия комбинат и университет про-
водят большую совместную работу по 
профориентации школьников и студентов 
техникумов, рассказывая о востребован-
ных на предприятии профессиях и воз-
можности освоить их в САФУ. В сентябре 
прошлого года стороны открыли новую стра-
ницу в истории долгого партнёрства, начав 
реализацию профориентационного про-
екта «САФУ – путь в профессию», в рамках 
которого новодвинские старшеклассники 
посещают высшие школы САФУ, узнают об 
интересных специальностях, актуальных для 
предприятий региона. Кроме того, школь-
ники приезжают и на Архангельский ЦБК, 
чтобы познакомиться с производственным 
процессом. Комбинату важно, чтобы пер-
спективные молодые люди оставалась в 
Новодвинске и приходили работать на АЦБК.

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Романа ДУРКИНА
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Творческий 
этюд
В этом году комбинат отмечает свой 85-летний юби-
лей. В честь такого важного праздника Архангель-
ский ЦБК, профсоюзная организация и АО «БЫТ» 
объявили творческий конкурс «Вместе мы едины» 
среди трудовых коллективов. Сейчас заявившиеся 
подразделения придумывают номера, которые 
можно будет увидеть 18 апреля во Дворце куль-
туры АО «БЫТ». Давайте узнаем, как наши коллеги 
готовятся к выступлению.

Посвящаем комбинату
середине марта стало известно про конкурс, в 
котором могут показать свои таланты работники 
Архангельского ЦБК, ООО «Архбум», АО «БЫТ» 
и ЧОП «Лидер». И это не просто соревнование, 

а праздник единства, креатива и корпоративного духа!
Конкурс разделён на два этапа. Первая часть – ви-

зитная карточка коллектива на тему «Живи и работай 
ярко!». В рамках этого задания участники демон-
стрируют выступление в форме театрализованной 
миниатюры, которая отражает сферу деятельности 
подразделения. Вторая часть посвящена юбилею 
комбината – команда готовит поздравление для Ар-
хангельского ЦБК.

– Главная задача конкурса – сплочение творческих 
работников в единую команду, где каждый вносит 
свой вклад. Благодаря этому мероприятию колле-
ги смогут узнать друг друга получше и провести 
время вместе. Желаем участникам не бояться во-
площать идеи и задумки, проявить креатив, а самое 
главное – получить удовольствие от процесса. У вас 
точно всё получится! – отметила заместитель 
руководителя профсоюза Светлана Ефремова.

За кулисами конкурса
На творческое состязание подали заявки девять ко-
манд: представители древесно-биржевого, ремонтно-
механического производств, управления комбината, 
производств биологической очистки, целлюлозы, 
пожарно-газоспасательной службы, ТЭС-1, УСХ и 
АО «БЫТ». Творческие группы пока не стали расска-
зывать, что хотят воплотить на сцене, – это будет на-
стоящий сюрприз для зрителей.

Сотрудники РМП любят участвовать в конкурсах. Твор-
ческое соревнование «Вместе мы едины» не стало 
исключением. Любовь Горбова собрала команду из 
23 человек – активных и творческих.

– Мы хотим поздравить родной комбинат с юби-
леем так, чтобы это запомнилось! Приятно, что 
некоторые коллеги, узнав о конкурсе, проявили 
инициативу и сами предложили свою кандидатуру.  
Если кратко описать наше выступление, то это 
будет интересно, неожиданно и потрясающе! – по-
делилась кладовщик склада РМП Любовь Горбова.

Пусть творческий огонь команд зажжёт сердца 
зрителей! Приходите 18 апреля в 18.00 во Дворец 
культуры поддержать участников – ведь именно люди 
делают Архангельский ЦБК сильным и единым. При-
гласительные билеты можно взять в отделе кадров 
своего подразделения или в здании управления, 
кабинет 111.

Софья САИТБАТАЛОВА 
Фото предоставлено командой РМП
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99
коллективов
АЦБК примут участие 
в творческом конкурсе 
«Вместе мы едины»
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Астрологический Астрологический 
прогнозпрогноз
с 7 по 13 апреляс 7 по 13 апреля

ЛИЦА И ИМЕНА

ОВЕН
Кому везёт в игре – 
тому не везёт в люб-
ви. Поэтому вам пока 
не стоит тратить вре-
мя на романтические 
глупости. Лучше проведите объективный 
анализ своих возможностей и разбери-
тесь с нерешёнными делами.
Благоприятные дни: 8, 11
Неблагоприятный: 13

ТЕЛЕЦ
Возможно, в начале 
этой недели вам бу-
дет сложнее обыч-
ного контролировать 
свои эмоции, поэтому 
стоит ограничить количество встреч. Есть 
вероятность завести знакомство с чело-
веком, который может оказать сильное 
влияние как на вашу личность, так и на 
всю жизнь.
Благоприятный день: 9
Неблагоприятные: 7, 10

БЛИЗНЕЦЫ
Возросшее обаяние 
и умение убеждать 
помогут вам стать ли-
дером. К тому же де-
ловые предложения 
могут оказаться чрезвычайно выгодны-
ми и повысят уровень вашего благосо-
стояния. Однако стоит контролировать 
вашу склонность к чрезмерным тратам.
Благоприятные дни: 7, 9
Неблагоприятный: 8

РАК
Желание привнести 
в жизнь что-то новое 
может толкнуть вас 
на неожиданные по-
ступки. Главное, чтобы вы не потеряли 
чувства реальности. Но старайтесь под 
любым предлогом избегать конфликтов, 
особенно в конце недели, так как силы 
будут неравными.
Благоприятный день: 9
Неблагоприятный: 11

ЛЕВ
Умение располагать 
к себе людей и под-
страиваться под них 
позволит уходить от 
ненужных конфлик-
тов. В середине недели вам стоит занять 
позицию стороннего наблюдателя, а не 
бороться с обстоятельствами. Тогда не 
придётся суетиться и выбирать, в каком 
направлении двигаться дальше.
Благоприятный день: 8
Неблагоприятный: 13

ДЕВА
Ваш организм на этой 
неделе будет рабо-
тать как часы, и если 
предстоит непростое 
дело, то вы легко с 
ним справитесь. Хорошее время, чтобы 
стать членом команды и реализовать 
важный проект. При этом у вас появятся 
новые связи и навыки, которые очень 
пригодятся. 
Благоприятный день: 9
Неблагоприятный: 11

В начале недели звёзды наиболее благосклонны к представителям огненных (Овен, Лев, 
Стрелец), в середине – земных (Телец, Дева, Козерог), а в конце – водных (Рак, Скорпион, 
Рыбы) знаков зодиака.
Понедельник. Придётся при необходимости рискнуть. Упорно двигаясь вперёд, вы обя-
зательно добьётесь успеха. 
Вторник. Прощайте обидчиков, общайтесь со старыми друзьями. Проведите день без 
ссор и выяснения отношений. 
Среда. Говорите больше комплиментов близким, дарите приятные мелочи. Поступайте 
по велению сердца.  
Четверг. День радости, веселья и любви! Воплощайте в реальность творческие задумки. 
Стоит выехать на природу, попутешествовать. 
Пятница. Не стройте планов: сегодня они могут реализоваться с точностью до наоборот. 
Делайте то, что считаете самым необходимым сейчас. 
Суббота. Путешествуйте или просто прогуляйтесь пешком. Если задумали заняться собой, 
не откладывайте. Не стоит бездельничать и много спать.
Воскресенье. Будьте ближе к природе. Не рекомендуется много работать, напрягаться – 
это день накопления сил, а не растрачивания их. 

ВЕСЫ
Сейчас в дело мо-
жет вмешаться его 
величество случай, 
поэтому старайтесь 
принимать взвешен-
ные решения. И если вы сумеете пожерт-
вовать в малом и пойти на компромисс, 
то выиграете в большом. Однако всё же 
в конце недели следите за тем, чтобы 
беспечность не вовлекла вас в сомни-
тельные дела.
Благоприятный день: 7
Неблагоприятный: 10

СКОРПИОН
Повышенная эмоцио-
нальность и возбу-
димость сделают вас 
уязвимыми. Поэтому 
вам стоит приложить все усилия, чтобы 
сдерживать себя. Неплохое время для 
начала длительной деловой поездки, 
хотя вы можете недооценить всю слож-
ность предстоящего дела.
Благоприятный день : 9
Неблагоприятные: 7, 11

СТРЕЛЕЦ
Неделя подходит для 
заключения времен-
ных партнёрских со-
юзов. Однако если 
вы рассчитываете на долговременное 
сотрудничество, то отложите это до луч-
ших времен. К тому же вам стоит больше 
доверять своим предчувствиям и не оце-
нивать происходящее с позиции логики.
Благоприятный день: 13
Неблагоприятный: 10

КОЗЕРОГ
На этой неделе вы 
будете  довольно 
успешны в служеб-
ных делах. К тому же 
вы способны быстро 
находить общий язык с людьми. Однако к 
концу недели что-то может складываться 
против вас, поэтому постарайтесь не 
затевать дел, исход которых зависит от 
чужой воли.
Благоприятные дни: 8, 12
Неблагоприятный: 11

ВОДОЛЕЙ
Вы будете способны 
работать без устали. 
Старайтесь действо-
вать по плану, чтобы 
держать ситуацию 
под контролем. И не обещайте того, 
чего не сможете выполнить. Гасите свои 
эмоции, иначе они могут стать причиной 
сильных переживаний.
Благоприятные дни: 8, 10, 12 
Неблагоприятных нет

РЫБЫ 
Не спорим, работа и 
любимое хобби редко 
совпадают. Но если 
не хотите неприят-
ностей, проявите больше креатива для 
решения давно отложенных вопросов. 
Коллеги и начальство оценят ваши не-
стандартные решения.
Благоприятный день: 9
Неблагоприятные: 7, 11

Из открытых источников

П
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Заслуженный учитель: 
Эмилия Сверчкова
Этой весной городской Совет де-
путатов принял важное решение: 
звания «Почётный житель муни-
ципального образования «Город 
Новодвинск» удостоены две вы-
дающиеся женщины города бу-
мажников – Эмилия Сверчкова и 
Маргарита Бородина. Почётное 
звание свидетельствует о призна-
нии их вклада в развитие города и 
общества. Это решение было осо-
бо отмечено по итогам заседания 
Российского организационного 
комитета «Победа».

милия Сверчкова – ветеран 
труда и заслуженный учитель 
Российской Федерации, её 
многолетняя педагогическая 

деятельность стала примером пре-
данности делу воспитания подрас-
тающего поколения.  Свой трудовой 
путь Эмилия Семёновна начала в 
школе №80 (теперь школа №1) 
учителем начальных классов и по-
святила этой профессии и учебному 
заведению более 50 лет. Направля-
ла все свои силы на работу с детьми. 

Педагогическая деятельность Эми-
лии Сверчковой отмечена орденом 
«Знак Почёта», медалями, множеством 
почётных грамот и благодарностей. 

Опалённая войной: 
Маргарита Бородина

Вместе с мужем Вениамином Все-
володовичем они прожили долгую 
счастливую жизнь, воспитали двух 
дочерей. Несколько лет назад им 
вручили общественную награду 
– медаль «За любовь и верность». 
И сейчас Эмилия Семёновна яв-
ляется главой большой дружной 
семьи. Внучка Лариса пошла по 
стопам любимой бабушки – она 

учитель начальных классов в одной 
из новодвинских школ.

Все годы Эмилия Семёновна вела 
большую общественную работу. 
Сегодня является членом Совета 
женщин Новодвинска. Её увлече-
ние – проведение литературных 
вечеров, где она творчески рас-
сказывает слушателям о поэтах и 
прозаиках, важных датах.

Маргарита Бородина – ветеран 
Архангельского ЦБК и единствен-
ная в Новодвинске свидетельни-
ца событий времён блокадного 

Ленинграда. Её воспоминания 
и жизненный путь вдохновляют 
многих горожан! 

локада Ленинграда продолжа-
лась 872 дня. Она стала самой 
продолжительной и крово-
пролитной осадой в мировой 

истории. Те, кто смог выжить, вы-
стоять в эти страшные годы, – герои.

Когда началась Великая Отече-
ственная война, Маргарите Львовне 
не было и трёх лет. Её отец ушёл 
на фронт с первого дня Великой 
Отечественной. Он был лётчиком. 
Маргарита и её старший брат Юрий 
вместе с мамой остались в Ленин-
граде. Мама умерла от голода в 
первый год войны, дети были от-
правлены в детский дом.

Трудовую деятельность наша 
героиня начала в Ярославской об-

ласти. Работала прядильщицей на 
фабрике. В 1967 году за компанию 
с девчонками-коллегами переехала 
на Север, чтобы работать на Архан-
гельском ЦБК и быть ближе к брату, 
который жил в Исакогорке.  

Первая работа Маргариты 
Львовны в посёлке Первомайский 
была связана с благоустройством. 
Затем она устроилась на комби-
нат и трудилась здесь до выхода 
на пенсию – в сушильном цехе, 
столярной мастерской, подсобном 
хозяйстве. Здесь, на Севере, она 
познакомилась с мужем, родила 
двоих сыновей. На долю Мар-
гариты Львовны выпало немало 
испытаний, но это не сломило её 
дух, а закалило. Наши слова бес-
конечной гордости и восхищения 
героической новодвинке!

Человек будущего: 
Кирилл Строганов

А будущее нашей Родины – за таки-
ми ребятами: встречайте – Кирилл 
Строганов, ученик 8-го класса, сын ра-
ботника Архангельского ЦБК Василия 
Строганова. На днях юноша стал при-
зёром регионального этапа Всерос-
сийской олимпиады школьников по 
технологии. Его достижение особенно 
ценно, так как состязался он с девя-
тиклассниками. Возможно, и Кирилл 
однажды получит высокий статус по-
чётного жителя Новодвинска.

обеда на муниципальном 
уровне ВсОШ, а следом 
призовое место на регио-
нальном – не единственные 

успехи Кирилла. В 7-м классе он уже 
был победителем олимпиады по 
технологии. Ещё ранее, в 2022 году, 
юноша стал обладателем первого 

места на конкурсе «Абрамовские 
чтения», а также фаворитом конкур-
са проектов «Будущее начинается 
сегодня», посвящённого научной 
деятельности академика Н.П. Ла-
вёрова, в 2022/2023 учебном году. 

Большое влияние на развитие 
таланта школьника оказывают его 
родители – Наталья Юрьевна и 
Василий Юрьевич. Семья Строга-
новых широко известна в Поморье 
благодаря творческим достиже-
ниям, уникальным проектам и ма-
стер-классам. Так, в прошлом году 
вся заслуженная семья принимала 
участие в Международной выстав-
ке-форуме «Россия» на ВДНХ.

Поздравляем и благодарим се-
мью Строгановых за вклад в раз-
витие образования и культуры 
Новодвинска!

По материалам 
Людмилы КОЛЕСНИКОВОЙ и novadmin.gosuslugi.ru

Э



олосование проводится ежегодно по программе федерального 
проекта «Формирование комфортной городской среды», входящей 
в состав нацпроекта «Инфраструктура для жизни». 

Стать волонтёром и помочь землякам проголосовать за понра-
вившийся объект может любой житель России старше 14 лет. Всё, что 
нужно для этого, – зарегистрироваться на портале «Добро.рф». 

Заявки принимаются до 14 апреля, а само голосование пройдёт 
с 21 апреля по 12 июня 2025 года.

Присоединяйтесь! Соб. инф. 

ПОБЕДА-80

ОФИЦИАЛЬНО 7www. appm.ru

В первый класс! 

Инновационный 
ресурс для северян 
В Архангельской области создан 
информационный ресурс эколо-
гического совета. Его запуск был 
инициирован на первом заседании 
этого совещательного органа при 
губернаторе Архангельской области.

анал получил название 
«Экоресурс29» и органи-
зован по принципу одного 
окна – экологические орга-

низации, предприятия, волонтёр-
ские движения, образовательные 
учреждения могут размещать 
здесь информацию о природоох-
ранных проектах, мероприятиях, 
акциях, проходящих и планиру-
емых к проведению в регионе.

– Жители Архангельской обла-
сти активно участвуют в обще-
ственных акциях, которые на-

ряду с реали-
зуемыми на 

государ-
ственном 
у р о в н е 
м е р а м и 
в н о с я т 

б о л ь ш о й 
вклад в эко-

логическое благополучие ре-
гиона и являются примерами 
для тиражирования. Единый 
ресурс обеспечит доступность 
ко всей экологической повест-
ке, – сообщил председатель со-
вета, заместитель председателя 
правительства Архангельской 
области Игорь Мураев.

Канал «Экоресурс29»:
•  в «Телеграме» предложить 

новость можно через чат-бот: 
@ecoresurs29_bot;

•  в соцсети «ВКонтакте» на-
полнение возможно через опцию 
«Предложить пост».

Экологический совет при губер-
наторе Поморья создан в январе 
2025 года в целях объединения 
усилий государства и обществен-
ности для решения актуальных 
вопросов экологической политики 
и совместной работы над эколо-
гическим благополучием региона.

Наряду с руководителями феде-
ральных, региональных и муници-
пальных органов государственной 
власти, Архангельского областно-
го Собрания депутатов членами 
экологического совета выступили 
представители промышленных, 
экспертных и практически всех 
экологических общественных ор-
ганизаций, лидеры волонтёрских 
движений Архангельской области.

По материалам министерства 
природных ресурсов и ЛПК 

Архангельской области

В Поморье стартовала запись 
детей в первый класс. Приёмная 
кампания началась 1 апреля и 
пройдёт в два этапа.

ервый этап – с 1 апреля по 
30 июня – рассчитан на детей, 
проживающих на закреп-
лённой за школой террито-

рии, а также на тех, кто имеет 
право на внеочередное, преиму-
щественное или первоочередное 
зачисление: например, если в шко-
ле уже учатся их братья или сёстры, 
родители являются военнослужа-
щими, сотрудниками полиции или 
органов уголовно-исполнительной 
системы.

Второй этап начнётся 6 июля и 
продлится до 5 сентября. В этот 
период родители смогут подать 

заявление в любую школу, неза-
висимо от места прописки, при 
наличии в ней свободных мест.

На официальном сайте бли-
жайшей школы родители могут 
удостовериться, прикреплён ли к 
ней их дом. Там же опубликована 
подробная информация о прави-
лах приёма.

Иностранные граждане бу-
дут приниматься в школы после 
успешного прохождения тестиро-
вания на знание русского языка.

В министерстве образования 
Архангельской области рассказали, 

что самый удобный способ подачи 
заявления – через портал «Госус-
луги». При подаче заявления через 
«Госуслуги» необходимо прикрепить 
скан-копии всех документов. Уве-
домление о зачислении в школу при-
дёт в течение трёх рабочих дней по-
сле завершения приёма заявлений.

Также можно послать документы 
через официальных почтовых опе-
раторов или посетить школу лично.

По материалам 
министерства образования 

Архангельской области 
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Открытка памяти 
Жителей Поморья приглашают к 
участию в художественном конкур-
се, посвящённом юбилею Великой 
Победы. Международный кон-
курс рисунков «Открытка Победы» 
проводят Музей Победы и фонд 
«Защитники Отечества».

роект направлен на граж-
данско-патриотическое вос-
питание, формирование ува-
жительного отношения к 

отечественной истории и сохране-
ние памяти о героях Великой Оте-
чественной войны и специальной 
военной операции. 

Тема конкурса 2025 года – «Путь 
к Победе». Конкурсантам предлага-
ется нарисовать открытку ко Дню 
Победы, отобразив в ней подви-
ги, которые совершали солдаты и 
труженики тыла во время Великой 
Отечественной войны, а также со-
временные герои. 

Открытка может быть выполне-
на в различной художественной 
технике и любыми материалами. 
Заявки и сканы рисунков принима-
ются до 14 апреля на сайте музея 
victorymuseum.ru. 

Все работы войдут в виртуаль-
ную выставку, которая будет откры-
та на сайте учреждения 24 апреля 
2025 года. С 24 по 27 апреля по-
сетители электронного ресурса 
смогут выбрать любую открытку и 
отправить её по электронной почте 
своим близким, друзьям и коллегам 

с собственным текстом поздравле-
ния с Днём Победы. Также состоит-
ся открытое голосование на приз 
зрительских симпатий. 

Итоги подведут 30 апреля. Луч-
шие работы, выбранные эксперт-
ным жюри, станут основой для ли-
митированной серии праздничных 
открыток. 

По информации пресс-службы 
губернатора и правительства 

Архангельской области

ВОЗМОЖНОСТЬ

Пловцы на старте
В апреле стартует очередной этап открытой комплексной спартаки-
ады на призы АО «Архангельский ЦБК» – турнир по плаванию среди 
женских и мужских команд.
Место проведения – плавательный 
бассейн «Водолей». 

16 и 17 апреля в 19.15 и 
18 апреля в 18.30 стартуют жен-
щины, 16 и 17 апреля в 20.00 и 
18 апреля в 19.15 – мужчины.

Состязания: 
• 50 метров вольным стилем;
• эстафета 4 х 25 метров.
Состав команды – не более 

10 человек. Зачёт ведётся по шести 
лучшим результатам.

В случае неявки к последнему 
времени участника, который идёт 
в зачёт, добавляются штрафные 
10 секунд.

Желающие принять участие в 
заплывах могут обращаться к от-
ветственным по спорту.

Телефон для справок 4-21-82.
Встречаемся на старте! 

Соб. инф.

Красивые поступки 
Продолжается на-
бор добровольцев 
для проведения Все-
российского голо-
сования по выбору 
общественных тер-
риторий, подлежа-
щих благоустройству 
в 2026 году. Стань-
те волонтёром голо-
сования, чтобы как 
можно больше ново-
двинцев поддержали 
развитие городских 
пространств. 



На сцену выходили и новички, и опытные 
конкурсанты.

Младшая возрастная категория участ-
ников – от 8 лет, но по подиуму смело вы-
шагивали и 6-летние крохи, начинающие 
портняжки. Воспитанница детского сада 
«Радуга» Катя Маякова представила на суд 
жюри костюм «Царевна-лягушка».

– Наряд я придумала сама, сначала 
нарисовала рисунок, а шили вместе с 
руководителем, и мне нравится, как 
получилось, – говорит участница дет-
ской модельной студии «Новодвиночка». 
– Лягушка волшебная, ведь она превра-
щается в царевну, и в следующий раз я 
сошью костюм принцессы! 

На подиуме появилась и сказочная Зо-
лушка, порхающая в воздушном небес-
но-голубом бальном платье, – авторская 
модель 11-летней Ани Абрамовой из «Но-
водвиночки».

– Это шикарное платье я увидела в 
фильме «Три орешка для Золушки» и 
захотела себе такое, – поделилась Аня. 
– Создали за месяц из фатина и голо-
граммы, украсили корсет. Я ещё пер-
чатки сшить хотела, но передумала. 
В модельной студии занимаюсь первый 
год, сначала только игрушки шила, а 
теперь решила и себя нарядить. Это 
платье – мой первый опыт, довольна 
тем, что получилось!

На сцене дефилировала целая плеяда 
сказочных и даже фантазийных моделей: 
Золотая рыбка, хрупкая принцесса, роскош-
ная Лисичка, очаровательные матрёшки и, 
конечно, символ года – Змейка.

Ребята с фантазией 
Все участники проявили креативность и изо-
бретательность в создании авторских моде-
лей. А некоторым юным кутюрье захотелось 
немного похулиганить и создать костюм из 
нетрадиционных материалов. Например, на 
Кате Поповой из посёлка Боброво наряд из 
полиэтилена. Благодаря чёрному целлофану 
и ярким аксессуарам девушка перевоплоти-
лась в восточную красавицу Жади.

 
– Во-первых, это необычно, а во-
вторых, быстро делается. Из ткани 
шить долго, а этот костюм я приду-
мала и подготовила за два дня, – рас-
сказывает Катя. – Я швея-самоучка. 
Мне нравится придумывать необычные 
фасоны. Мечтаю свою жизнь связать 
с модельным бизнесом и миром моды.

Участница театра моды «Эксклюзив» 
Софья Коломенская представила на конкурс 
модель под стать названию студии. Её образ 
стал одним из самых эксклюзивных.

– Костюм называется «Хризантиум». 
В качестве материалов использовала 
шерстяной габардин, лёгкий шифон и 
ленты, – делится Соня. – Это единичная 
модель, но я планирую создать коллек-
цию. Шитьём занимаюсь пятый год. 
Делаю это с удовольствием. Создаю по-
вседневные вещи и конкурсные модели, 

Портные 
с вдохновением

вои творения презентовали 12 твор-
ческих коллективов из Архангель-
ска, Котласа, Онеги, Холмогорского, 
Пинежского и Приморского округов.

Новодвинск представили юные портные дет-
ской модельной студии «Новодвиночка» под 
руководством Марии Муталиповой и театра 
моды «Эксклюзив» Натальи Беспаловой. 
Среди участников творческих коллективов 
– дети работников Архангельского ЦБК. 

Конкурс проходил в атмосфере праздника 
в светлом, только что обновлённом зале 
Дома детского творчества. С современ-
ной мобильной сцены к участникам об-
ратилась директор МОУ ДО «ДДТ» Елена 
Лобанова:

 
– «Милые фасончики» – конкурс еже-
годный, и каждый раз мы видим что-
то новое, уникальное, поражающее 
воображение! Участники удивляют 
мастерством, фантазией и качеством 
исполнения. Желаю ребятам вдохно-
вения, творческих успехов, развития 
профессиональных навыков и большой 
дороги в прекрасный мир моды!

Конкурс проходил в трёх номинациях: 
«Прет-а-порте», «Праздничная мода» и 
«Авторская коллекция». Юные портные 
представили модели на любой вкус. На по-
диуме демонстрировали повседневную и 
спортивную одежду, вечерние и летние пла-
тья, праздничные наряды, сказочные и на-
родные костюмы. Ярким событием конкурса 
стала презентация эксклюзивных авторских 
коллекций.

– Это конкурс непрофессиональных 
портных и модельеров, поэтому жюри 
оценивает именно вклад ребёнка в по-
шив и дизайн модели, – пояснила зам-
директора Детского дома творчества 
по УВР Маргарита Лукьяненко. – Ещё 
один главный критерий – дефиле. Это 
самый яркий этап конкурса, маленькая 
постановка, которая демонстрирует 
целостность образа. Коллекция не 
смотрится на плечиках, а во время 
дефиле работа раскрывается полно-
стью. Конкурс раскрывает таланты, 
фантазию и уникальность наших де-
тей. Это их первый шаг в мир моды.

Ах, какие фасончики!  
Открыла показ номинация «Прет-а-порте» –
самая многочисленная. В ней было пред-
ставлено 25 моделей повседневной моды. 
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Модные этюды Новодвинска 
Праздник моды, стиля, таланта и креатива состоялся в Доме детского творчества. Более 50 
юных модельеров Архангельской области приняли участие в межмуниципальном конкурсе 
непрофессиональных портных и модельеров «Милые фасончики». На модный показ отпра-
вилась и внештатный корреспондент газеты «Бумажник» Марина Коконцева. Представляем 
её искромётный репортаж с новодвинского дефиле. 

участвую в показах. В прошлом году в 
конкурсе «Милые фасончики» призового 
места не заняла, но не расстроилась. 
Участвую снова! 

Шитьё больше нравится девчонкам, но 
есть и исключения. В этом году в показе 
принимали участие два молодых человека. 
Максим Хромцов приехал из Пинежского 
округа. На нём – флисовая кофта и брюки, 
сшитые своими руками. Образ дополняет 
головная повязка ручной работы. Максим – 
портной с опытом. Шитьём увлёкся пять лет 
назад.

– Захотел новую футболку и решил её 
не покупать, а сшить, – рассказывает 
Максим. – С тех пор увлёкся созданием 
одежды. Сестра выиграла в благотво-

рительной акции для меня швейную 
машинку – и дело пошло. С тех пор 
одеваю не только себя, но и сестёр: 
рубашки, кофты, брюки, фартуки, по-
вязки. А ещё зашиваю, подшиваю, уши-
ваю. Каждый год принимаю участие в 
конкурсе «Милые фасончики». Привозил 
домой дипломы II и I степени. Пора уже 
занять и первое место!

Глядя на участников, порой не верилось, 
что такие эксклюзивные, стильные и не-
обыкновенные коллекции созданы руками 
обычных школьников. Эти мальчишки и дев-
чонки только начинают свой путь в фешен-
индустрии. Но кто знает – может, их имена мы 
ещё услышим в мире высокой моды.

Фото Романа ДУРКИНА 
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округов приняли участие 
в модном показе
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